
L’insertion professionnelle constitue la première préoccupation des 50 000
étudiants de la filière STAPS. Depuis plusieurs années, l’engouement pour
notre filière est toujours plus important.  Cela démontre  l’intérêt que portent
les étudiants pour les métiers du sport, mais cela pose également un certain
nombre de problèmes.
En effet, 70 à 80% des primo-entrants n’ont qu’un seul « objectif profession-
nel» : la réussite du CAPEPS. Malheureusement, le nombre de professeurs
d’EPS sans affectation (plus de 760 en 2005) témoigne de la saturation de la
filière EPS. Comment diversifier les débouchés d’une filière où le professorat
est présenté depuis trop longtemps comme la seule perspective d’avenir? 
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Le gouvernement vient justement d’annoncer la
création de plus de 1000 emplois destinés à
développer la pratique du sport sur l’ensemble
du territoire.100 millions d’euros seront investis
en trois ans dans ce programme. D’une durée
minimum de trois ans, ces emplois seront rému-
nérés au moins à hauteur d’un SMIC et demi et

seront destinées à des personnes qualifiées (à
partir d’une licence de STAPS). Ces contrats per-
mettront d’acquérir, dans de bonnes conditions,
une véritable expérience professionnelle qui sera
reconnue dans le domaine des métiers du sport
et de l’animation. 

Notre filière, de part son caractère multidiscipli-
naire, dispose de nombreux autres débouchés,
trop souvent méconnus. Les chiffres le prouvent
: les « profs de sport » actuellement en activité ne
représentent que 8000 postes sur les 350 000
que compte à l’heure actuelle l’ensemble du sec-
teur des métiers du sport. 

Les alternatives aux carrières de l’enseignement
existent : de l’animation à l’environnement du
sport, en passant par l’encadrement des sportifs
et athlètes de haut niveau. Les opportunités ne
manquent pas, mais elles ne sont pas suffisam-
ment connues des étudiants qui s’en détournent
souvent par manque d’informations à leur sujet. 

DIVERSIFIER LES DÉBOUCHÉS DE LA FILIÈRE STAPS

UN PROGRAMME DE GRANDE ENVERGURE 
POUR LA PROMOTION DU SPORT



Nom : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Prénom : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Année : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Discipline : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Etablissement : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Adresse personnelle : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . Code postal : . . . . . . . . . . . . . . . .

Ville : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .Tél. : . . . . . . . . . . . . . . .Email : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Désire :
❒ signer la pétition de l’UNI en faveur des STAPS
❒ adhérer à l’UNI ; enseignants 35 Euros, étudiants 10 Euros
❒ recevoir . . . exemplaires de cette pétition 
❒ s'abonner gratuitement à la liste de diffusion électronique de l'UNI

Date : Signature :

À retourner à : UNI - 8, rue de Musset - 75016 PARIS 
✆ 01.45.25.34.65 - fax : 01.45.25.51.33

STAPS

www.uni.asso.fr

X Pour une meilleure orientation, et
une insertion professionnelle réussie, 
signez et faîtes signer la pétition pour
une plus grande diversification des
débouchés en STAPS. 

Ces emplois viennent s’ajouter aux 3000 autres
qui ont été créés par le ministère des sports et
quatre fédérations sportives (football, basket-
ball, rugby et volley ball) afin de faciliter et d’ac-
compagner le développement des pratiques
sportives dans les clubs. 

Si les initiatives pour diversifier les débouchés
professionnels de la filière STAPS se multiplient,
il reste cependant à mieux les faire connaître afin
de poursuivre et d’amplifier  la diversification des
débouchés de notre filière. 

Pour cela :

❑ Nous demandons, dans le cadre de la
mise en place du schéma d’orientation
annoncé par Gilles de Robien, une meilleure
prise en compte des spécificités et des diffi-
cultés de notre filière afin d’améliorer
l’orientation des « primo-entrants » et de
mieux accompagner les jeunes diplômés de
STAPS dans leur parcours professionnel. 

❑ Nous demandons la tenue d’une « confé-
rence nationale des métiers du sports » afin
de poursuivre et d’amplifier la diversifica-
tion des débouchés de notre filière. 


